

# Warum Schaffhausen?

Die im Fund-of-Funds-Geschäft tätige, in Finnland gegründete Proventure AG ist seit 2001 in Schaffhausen präsent. Gründungsmitglied und Partnerin Catherine Lewis La Torre schätzt neben den Vorteilen des Unternehmensstandorts Schaffhausen vor allem auch die Vorzüge der Wohnregion.



*PRIVATE: Hand aufs Herz: Bevor Sie nach Schaffhausen kamen: Was wussten Sie von Stadt und Region?*

**Catherine Lewis La Torre:** Ich habe von Schaffhausen erstmals via einen Kollegen erfahren, der eine Uhr von IWC gekauft hatte. Einer meiner Freunde hatte zudem einmal einen Besuch am Rheinfluss erwähnt. Das war eigentlich mein ganzes Wissen über Schaffhausen.

*PRIVATE: Was gab seinerzeit den Ausschlag zugunsten Schaffhausens?*

**Lewis La Torre:** Für mich persönlich war der ausschlaggebende Faktor die hohe Lebensqualität. Aus Businesssicht sprachen vor allem die Nähe zum Flughafen Zürich und die attraktiven fiskalischen Rahmenbedingungen für Schaffhausen.

*PRIVATE: Brauchte es Überwindung, sich auf diese grosse Unbekannte einzulassen?*

**Lewis La Torre:** Ich hatte keinerlei Ängste vor einem Umzug und vor dem Leben in einem anderen Land, weil ich diesbezüglich ja schon einschlägige Erfahrungen aufwies und von England nach Belgien und später von dort nach Italien gezogen war. Ursprünglich hatten wir übrigens Zürich als Standort

für unsere Investmentaktivitäten ausgesucht, das wir den beiden anderen von uns erwogenen Standorten, London und Luxemburg, vorzogen. Die zentrale Lage von Zürich sprach uns an, weil wir ja in ganz Europa tätig sind. Zudem gibt es im Raum Zürich einen eigentlichen Cluster von Fund-of-Funds-Managern. Letztlich empfahlen uns unsere Rechtsberater den Standort Schaffhausen. Das Team der Wirtschaftsförderung des Kantons Schaffhausen zeigte uns die vielen Vorteile des Standorts auf und machte dabei einen sehr guten Job.

*PRIVATE: Wie hat sich Ihr Verhältnis zu Schaffhausen seit Beginn Ihrer Aktivitäten gewandelt?*

**Lewis La Torre:** Die ersten Kontakte mit der Wirtschaftsförderung sowie mit lokalen Dienstleistern waren sehr positiv. Die benötigten Arbeits- und Aufenthaltsbewilligungen wurden beispielsweise schnell und unkompliziert ausgestellt. Mit der Integration in die breitere Schaffhauser Gesellschaft habe ich anfänglich etwas gemischte Erfahrungen gemacht, was aber sicher auch mit meinen mangelnden Kenntnissen der deutschen Sprache zu tun hatte. Fünf Jahre später kann ich sagen, dass ich nicht nur die Schönheit der Umgebung hier, sondern auch den vielleicht etwas reservierten, aber stets

höflichen Umgang der Leute in Schaffhausen zu schätzen gelernt habe.

*PRIVATE: Was schätzen Sie heute besonders an der Region?*

**Lewis La Torre:** Die schöne, unberührte Landschaft und sicherlich die attraktiven lokalen Angebote in Bereichen wie Sport, Gesundheitswesen oder öffentlicher Nahverkehr. Zu hoffen bleibt, dass die Fahrten nach Zürich oder Winterthur durch den in Aussicht gestellten Ausbau der Verkehrswege bald noch komfortabler zu bewältigen sein werden.

*PRIVATE: Wie sieht die zukünftige Entwicklung von Proventure am Standort Schaffhausen aus?*

**Lewis La Torre:** Proventure ist ja noch ein relativ junges und kleines Unternehmen. Wir beschäftigen derzeit ein 11köpfiges Team. Wir möchten in den kommenden Jahren schon noch wachsen und auch weitere Investment Spezialisten anstellen. Ich kann mir gut vorstellen, sämtliche Investmentaktivitäten hier in Schaffhausen zu zentralisieren. Ob wir das erreichen, hängt natürlich auch davon ab, ob es gelingt, diejenigen Investment Professionals von den Qualitäten des Standorts Schaffhausen zu überzeugen, die wir anzustellen gedenken. ●

## Proventure AG

Die 1998 in Finnland gegründete Proventure ist ein auf die Beratung von Funds-of-Funds im Bereich Private Equity spezialisiertes Unternehmen. Es bietet hochwertige Investmentdienstleistungen für institutionelle und weitere professionelle Investoren in Private Equity. Die Tätigkeiten des Unternehmens fassen auf der Grundlage von Vertrauen und Transparenz und dem Bekenntnis zu langfristigen Partnerschaften mit Investoren und Portfolio Managern.

Proventure besteht aus zwei unabhängigen Firmen mit unterschiedlichen Betätigungsfeldern. Proventure Oy, mit Sitz in Helsinki, ist auf die Fondsverwaltung und Analysen, die im Jahr 2001 in Schaffhausen eröffnete Proventure AG auf Investmentberatungsleistungen spezialisiert. Catherine Lewis La Torre ist Verwaltungsratspräsidentin der Proventure AG und Gründungsmitglied des Unternehmens. Ihr Ehemann Corrado La Torre arbeitet für den niederländischen Chemie-Konzern DSM, ebenfalls in Schaffhausen.